

Novembre 2021

CENTRE ÉVANGÉLIQUE
DE DUMAINE



A la (re)découverte de l'Apocalypse



LES 4 ÉTAPES DE LA MÉDITATION :

- **Étape 1 : PRIER** que Dieu nous aide à comprendre comment appliquer le passage
- **Étape 2 : LIRE** le passage du jour autant que de fois que nécessaire et **NOTER** ce qui interpelle
- **Étape 3 : RÉPONDRE** aux questions et **REFLECHIR** à sa propre vie
- **Étape 4 : ÉCRIRE** son application personnelle et **PRIER** pour la transformation du Saint-Esprit

Méditations 12 à 20
Du Lundi 22 au
au Dimanche 30 novembre 2021

A la (re)découverte de l'Apocalypse

Jour 12 : Lundi 22 Novembre 2021

Lire Apocalypse 15

Nous vivons dans un monde déchu. Nous n'avons besoin de personne pour nous dire que le mal et le péché existent. Il suffit de regarder les informations pendant 5 minutes ou de revisiter toutes ses pensées au cours d'une journée.

L'espoir de chaque chrétien est qu'un jour, le mal sera éradiqué et que nous régnerons avec Jésus dans un nouveau royaume où il n'y a plus de mal, plus de péché. Nous nous joindrons à ceux qui nous ont précédés en chantant : « Grandes et merveilleuses sont tes oeuvres, Seigneur Dieu tout-puissant » (Apocalypse 15,3).

Alors pourquoi tant d'attente ? Pierre, l'un des amis proches et disciples de Jésus, écrit : _Mais il y a un fait que vous ne devez pas oublier, mes chers amis : c'est que, pour le Seigneur, un jour est comme mille ans et mille ans sont comme un jour. Le Seigneur n'est pas en retard dans l'accomplissement de sa promesse, comme certains se l'imaginent, il fait simplement preuve de patience à votre égard, car il ne veut pas qu'un seul périsse. Il voudrait, au contraire, que tous parviennent à se convertir._ (2 Pierre 3,8-9).

Le péché et toutes ses conséquences nous montrent combien nous avons besoin de Jésus. Sans la possibilité de faire le mal, le choix pour Jésus ne signifierait rien. Ce serait comme une élection où une seule personne est sur le bulletin de vote. Dieu nous donne l'option de nous servir ou de Le servir. Il prend son temps pour que chacun ait l'opportunité de le choisir.

Jean 1,12-13 dit que quiconque choisit Dieu en croyant en Jésus, "il a donné le droit de devenir enfants de Dieu, qui sont nés, non du sang ni de la volonté de la chair ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu."

Le mal est réel, et nous sommes libres de le choisir si nous le voulons. Mais seules les voies de Dieu sont « justes et vraies » (Apocalypse 15,3). Ce que Dieu promet se réalisera toujours, et ce sera toujours bon pour ceux qui l'aiment et suivent ses voies.

Y a-t-il des domaines de ta vie qui ne sont pas soumis à Dieu ?

Que dois-tu donner à Dieu et lui faire confiance pour prendre soin de toi ?

Lorsque nous mettons notre confiance en Jésus, toutes les promesses de Dieu deviennent des promesses pour nous. Si tu n'as pas encore donné ta vie à Jésus, qu'est-ce qui t'arrête ?

Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises Apocalypse 2.7

Jour 13 : Mardi 23 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 16

Un enfant tire sur les limites de la patience de sa mère. Elle dit : « Si tu n'arrêtes pas, je vais... ». Quelques instants plus tard, elle dit : « Si tu ne t'arrête pas tout de suite, je vais... ». Puis, enfin, elle dit : « Tu sais que je le pense, tu ferais mieux d'arrêter tout de suite ou ... ».

Corriger est l'une des parties les plus difficiles du travail d'un parent. Aucun parent n'aime ça, mais chaque parent sait que c'est nécessaire.

Ne pas donner suite serait injuste et méchant. Si les parents ne donnent jamais suite à leur avertissement, le cœur de l'enfant ne change jamais. Plutôt que d'apprendre la patience et la maîtrise de soi, la nature pécheresse de l'enfant est « récompensée ».

Apocalypse 16 pourrait être lu comme une description d'une future bataille mondiale entre le bien et le mal. Mais, il doit aussi être lu comme une explication personnelle des conséquences du péché. Dieu ne fait pas de promesses creuses. Il est sérieux au sujet du péché parce qu'il sait à quel point il est destructeur.

Dieu est si sérieux au sujet de notre péché, Il a envoyé Son Fils pour l'expier et nous donne Son Esprit pour nous aider à vivre dans la liberté. Mais recevoir ces cadeaux est un choix que nous devons tous faire.

La colère déversée dans Apocalypse 16 est la conséquence du refus de ces dons. Avec chaque coupe, Dieu donne à l'homme l'opportunité de se repentir et de le voir tel qu'il est réellement. Dieu ne peut pas aimer sans être juste, et il viendra un temps où toute l'humanité devra être confronté avec son péché.

La colère de Dieu ne doit pas être pour nous. Chaque jour où nous avons encore le souffle de vie, nous avons l'opportunité de nous détourner du péché et de nous tourner vers Lui.

Qu'est-ce que Dieu t'a donné pour t'aider à te détourner du péché ?

De quoi le Saint-Esprit te dit-il de te confesser et de te repentir aujourd'hui ?

Jour 14 : Mercredi 24 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 17

Ce chapitre décrit une femme « ivre du sang des saints, du sang des témoins de Jésus ».

Jésus nous a dit que ses disciples seraient persécutés, et Apocalypse 17 nous donne une idée de la gravité de la situation. « Ils vous excluront des synagogues ; et même l'heure vient où quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu », a dit Jésus (Jean 16,2).

Rien ne renforce nos priorités plus que de penser à ce pour quoi nous pourrions mourir. Chaque année, des milliers de chrétiens dans le monde sont assassinés parce qu'ils confessent Jésus-Christ comme Seigneur.

Il est difficile de prédire comment nous pourrions réagir si on nous demandait de tout mettre en jeu. Pierre a dit à Jésus qu'il le suivrait n'importe où — même qu'il était prêt à mourir pour lui ! Mais lorsqu'il a été poussé à choisir un camp, Pierre a nié connaître Jésus à trois reprises.

Environ 33 ans plus tard, Pierre est vraiment tué pour Jésus à Rome. Qu'est-ce qui a fait la différence ?

Qu'est-ce qui a poussé le même homme qui ne reconnaissait pas connaître Jésus à proclamer hardiment l'Évangile et à mourir pour son Maître ?

La résurrection de Jésus a transformé Pierre, et elle transforme encore des vies aujourd'hui.

Pierre, écrasé par la culpabilité, pleura la mort de Jésus et fit l'expérience de son pardon (Jean 21). Alors parce que le tombeau ne pouvait pas le retenir, ça vaut la peine de mettre sa vie en jeu pour Jésus. Ce fait et notre volonté de le laisser changer notre façon de penser est ce qui nous transformera en de vrais disciples qui sont prêts à mourir en témoins.

Comment le désir de vouloir donner sa propre vie pour Jésus change-t-elle notre point de vue sur notre vie quotidienne ?

Lis 1 Corinthiens 15,31. Comment nous préparons-nous à la fin de vie terrible de Pierre a dû faire face ?

Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Églises Apocalypse 2.7

A la (re)découverte de l'Apocalypse

Jour 15 : Jeudi 25 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 18

Les publicités promettent toujours le « bonheur » lorsque nous achetons le produit présenté : *si vous êtes triste, c'est sûrement parce que vous n'en avez pas encore un.*

Peu importe combien nous avons déjà, le message est clair : plus c'est mieux.

Apocalypse 18 fournit une image de ce qui se passe lorsque les gens mettent l'accent sur la prospérité comme une fin en soi. Babylone désirait les richesses et le confort du monde, et en un instant ça a disparu. Lorsque Babylone a perdu sa richesse, les marchands ont pleuré parce qu'ils ont perdu leurs revenus et leur identité (Apocalypse 18.11-15). Ce chapitre de l'Apocalypse est un avertissement pour se concentrer sur les choses qui durent.

La Bible dit de fixer nos yeux sur les choses qui sont de Dieu, pas sur les choses de cette terre (Colossiens 3.2 ; Luc 12.15). L'argent ne vaudra rien dans l'éternité. Mais notre relation avec Dieu et nos relations avec les autres feront une différence dans ce monde et dans celui à venir.

Lorsque nos yeux sont fixés sur les choses de la terre, nous poursuivons ce que ce monde valorise : la richesse, le pouvoir, la perfection. Mais un ralentissement économique, une mauvaise décision financière peuvent nous laisser vides et nous laisser avec cette question : *à quoi tout cela servira-t-il ?*

L'argent en lui-même n'est pas mauvais, mais c'est une idole terrible. Nous ne sommes pas ce que nous avons et nous ne sommes pas ce que nous faisons. C'est pourquoi Hébreux 13.5 dit : *« Que votre conduite ne soit pas guidée par l'amour de l'argent. Contentez-vous de ce que vous avez présentement. Car Dieu lui-même a dit : Je ne te laisserai pas : non, je ne t'abandonnerai jamais. »*

Lorsque nos yeux sont fixés sur Dieu, que nous ayons peu ou beaucoup d'argent, nous ne serons pas ébranlés lorsque le monde tel qu'il est prendra fin. Nous ne serons pas écrasés parce que nous savons que notre Dieu est avec nous. Il est notre trésor, pas les choses que nous possédons ou les positions que nous occupons (2 Corinthiens 4, 7-9).

Quels trésors ton cœur apprécie-t-il ?

Quels trésors as-tu en Dieu ?

Jour 16 : Vendredi 26 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 19,1-10

On raconte que dans une vente aux enchères, avant le coup final du marteau du commissaire-priseur, lors d'une vente d'un vieux violon usé mise à prix à 3€, l'homme à la barbe grise s'avança. Il nettoya la poussière, accorda les cordes et commença à jouer merveilleusement. Hypnotisé par la mélodie, la foule a applaudi et le vieux violon s'est vendu à plusieurs milliers d'euros.

Dans le poème « The Vieux Violon » de Myra Brooks Welch, certains dans la foule ont pleuré après avoir entendu le musicien jouer, et elle note que le changement de valeur était dû au « toucher de la main du maestro ». Il n'a jamais été question de violon ; il s'agissait toujours du maestro.

Dans Apocalypse 19, Jean entend un rugissement du ciel criant et louant Dieu : « Alléluia ! Le salut, la gloire et le pouvoir appartiennent à notre Dieu... Car notre Seigneur Dieu Tout-Puissant règne... » Jean est émerveillé par les événements surnaturels qui se produisent alors que l'émotion se développe comme une vague océanique. Puis, au milieu des cris et des rugissements tonitruants, l'ange parle et Jean tombe à ses pieds pour l'adorer. Mais l'ange le corrige : « Ne fais pas ça ! Je suis ton compagnon de service... Adore Dieu ! ».

Qu'il s'agisse d'un maître musicien jouant du violon ou d'un prédicateur qui prêche, il est facile d'être captivé par le talent du transmetteur. Tout comme l'ange a rappelé à Jean de ne pas être consumé par les événements surnaturels de l'Apocalypse, lorsque nous nous concentrons sur le message que Dieu a pour nous plutôt que sur le messenger, nous recevons la pleine bénédiction qu'il veut pour nous. Notre maître, Jésus, est le seul digne de notre adoration. Pense aux personnes qui peuvent captiver ton attention et ton admiration. Es-tu capable de rester concentré sur ce qu'ils disent plutôt que ce qu'ils sont ?

Quels talents possèdes-tu ? Rappelle aux autres que c'est Dieu qui mérite la louange pour tes compétences et tes capacités ?

Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises Apocalypse 2.7

Jour 17 : Samedi 27 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 19,11-21

Jésus n'est pas comme le Père Noël. Il ne vérifie pas une liste céleste pour pouvoir punir les « mauvaises personnes ».

Nous grandissons tous avec des idées différentes sur qui est Dieu. Certains viennent de la philosophie et d'autres de l'histoire. Certains nous ont été enseignés et d'autres que nous avons, sont justes inventés. Nos parents nous ont dit : « Jésus t'aime ». Nos amis ont dit que Dieu ne veut pas que tu prennes plaisir à la vie. Notre pasteur a crié : « Ne désobéissez pas à Dieu !

L'apôtre Paul, l'un des hommes les plus pieux de l'histoire, a grandi avec ses propres vues sincères de Dieu basées sur la loi et la tradition de l'Ancien Testament. Ensuite, Paul a rencontré Jésus face à face. Les premiers mots de la bouche de Paul ont prouvé qu'il ne savait vraiment rien de Dieu du tout. « Qui es-tu, Seigneur ? » (Actes 9,1-5).

Nous commençons tous par ne pas savoir qui est Jésus. À mesure que nous mûrissons, notre compréhension de qui est Jésus et de ce qu'il veut pour nous grandit également.

Nous apprenons à voir Jésus comme le Créateur. Il a tout fait, puis il est devenu humain comme nous (Luc2,1). Nous lisons de Jésus le rabbin qu'il a été assassiné seulement pour ressusciter de tombeau en tant que Messie et Sauveur. Jésus est fidèle à Sa Parole. Il est d'abord venu sur terre en tant que serviteur souffrant, mais il promet de revenir en tant que Roi et Juge. Ensuite, il décidera de ce qui est bien sur terre et jugera le mal (Apocalypse 19,11). En tant que Roi et Seigneur de tout, Jésus a un contrôle total sur tout.

Si quelqu'un te le demandait aujourd'hui, qui est Jésus ? Que diriez-vous ?

Interprétez-vous toujours la Bible en fonction de vos expériences de vie et de culture ? Laissez Dieu définir vos expériences sur la base de Sa Parole. Quelle est la vérité sur ce que vous croyez ?

Jésus revient et récompensera toute bonté et détruira tout péché à travers l'histoire humaine (Apocalypse 22,12). Cela te fait-il peur ou t'attire-t-il ? Pourquoi ?

Jour 18 : Dimanche 28 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 20

Nous avons tous eu un jour, une mouche tournoyant autour de notre visage et qui semblait déterminée à nous rendre fous. Nous nous retrouvons à agiter nos bras comme un fou, à maudire l'insecte et à nous demander comment une si petite créature peut provoquer autant de chaos.

Satan travaille comme cette mouche exaspérante. Il nous épuisera et nous abîmera jusqu'à la mort. Il veut « voler, tuer et détruire » tout ce que Dieu nous offre de bien : la joie, la paix, l'amour et même la raison (Jean10,10 ; Galates 5, 22-23).

Nous avons tendance à considérer Satan comme l'adversaire de Dieu, mais rappelle-toi surtout pendant les périodes difficiles - ils ne sont pas égaux. Dieu est tout-puissant. Il sait tout. Il est partout. Le pouvoir de Satan est limité. Dieu a créé Satan, et Dieu l'éliminera un jour de l'existence comme une mouche agaçante (Apocalypse 20,10).

Dieu a la victoire ! Quand nous sommes avec Lui, nous sommes aussi victorieux. Ainsi, lorsque nous invoquons Jésus lorsque nous sommes confrontés à des épreuves et des tentations, nous lui donnons le pouvoir de prendre le contrôle - de nous protéger et de chasser Satan (Ephésiens 6,10-20). Nos propres peurs diminuent lorsque nous arrêtons de compter sur nous-mêmes et que nous commençons à nous fier à celui que Satan craint.

Comment réagis-tu face aux épreuves et aux tentations ?

Que pourrais-tu faire aujourd'hui pour vivre la victoire dans un domaine où tu as déjà lutté ?

Jour 19 : Lundi 29 Novembre 2021

Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises Apocalypse 2.7

A la (re)découverte de l'Apocalypse

Lire attentivement Apocalypse 21

Dans Apocalypse 21, Jean nous parle d'un ciel glorieux où Dieu et Jésus vivront parmi nous. Mais Jean nous avertit que tout le monde n'entrera pas, seulement ceux dont les noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau.

Au ciel, ceux qui aiment Dieu vivront éternellement : plus jamais de mort, de douleur, de chagrin ou de pleurs. Dieu promet dans Apocalypse 21.5 : « Je fais toutes choses nouvelles... écris, car ces paroles sont dignes de confiance et vraies ».

Nous n'avons pas à être naïfs sur ce qui va arriver. Jésus fait référence à ce royaume qui doit venir plus de 110 fois dans les Evangiles (Luc 13,18-30). Il nous dit que la seule façon d'expérimenter cette nouvelle vie est à travers Lui (Jean 14.6).

Dieu ne nous cache pas des choses et ne se rend pas difficile à trouver. Il nous donne un bon aperçu de ce que sera l'éternité afin que nous puissions le rejoindre là-bas pour toujours. Pourquoi ne pas accepter Jésus aujourd'hui ? Non seulement pour la promesse de la vie éternelle avec Dieu et Son Fils, mais aussi pour Ses promesses qu'Il ne nous abandonnera jamais ici sur terre.

Au ciel, Dieu et Jésus vivront parmi nous. À quoi cela peut-il ressembler ? Comment les gens du ciel pourraient-ils se comporter ? Comment cet environnement céleste peut-il se comparer à notre environnement terrestre ?

Si ton nom n'est pas écrit dans le livre de vie de l'Agneau, où passera-tu ton éternité ? A quoi ressemble cet endroit ?

Jour 30 : Mardi 30 Novembre 2021

Lire attentivement Apocalypse 22

La vie sur terre est temporaire. Toutes nos vies auront un jour une fin.

Bien que nous n'aimions pas penser à la fin de la vie, Apocalypse 22 nous enseigne à être constamment prêts. Le Seigneur dit dans Apocalypse 22,7, et encore dans l'Apocalypse 22,12, « Regardez, je viens! » Puisque nous ne savons pas quand notre vie terrestre pourrait se terminer, Jésus nous dit d'être prêts maintenant et de rester prêts à tout moment.

Au lieu de lire le dernier chapitre de la Bible comme une prédiction lointaine d'un avenir vague, nous devrions le lire comme une description spécifique d'un rendez-vous personnel que nous avons chacun avec le Seigneur. Apocalypse 22,1-5 nous donne un aperçu de ce que sera le ciel. Bien que cela soit encourageant pour l'avenir, cela devrait également nous motiver à agir maintenant.

Apocalypse 22, 12-15 nous dit que les choix que nous faisons détermineront ce qui se passera après la fin de cette vie présente. Apocalypse 22,14 dit : « Heureux ceux qui lavent leurs robes, afin qu'ils aient droit à l'arbre de vie... » Ceux qui se sont engagés à suivre Jésus sur Terre vivront éternellement au ciel avec Lui.

La décision nous appartient.

Sais-tu que tu as « droit à l'arbre de vie » comme décrit dans Apocalypse 22,14 ? Si tu as compris cela ta prochaine étape pourrait être le salut.

Comment peux-tu appliquer l'enseignement d'Apocalypse 22 à ta vie en ce moment, pour être prêt à rencontrer Jésus à tout moment ?

Que celui qui a des oreilles écoute ce que l'Esprit dit aux Eglises Apocalypse 2.7